



1980/8799 -7

PROPUESTA PARA LA PAZ EN CHILE

EXISTE HOY ENTRE LOS CHILENOS UN PROFUNDO ANHELO DE PAZ Y RECONCILIACION. LA TAREA DE LOGRARLAS CONSTITUYE UN GRAN DESAFIO, DEL PRESENTE Y DEL FUTURO, EN QUE TODOS LOS HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD ESTAMOS COMPROMETIDOS. LA CONSECUION Y MANTENCION DE LA PAZ Y RECONCILIACION DEPENDERAN DE NUESTRA ACTITUD INTERIOR, QUE VIVE EN LA PRIVACIDAD DE NUESTRAS CONCIENCIAS, Y DE NUESTRA CONDUCTA PUBLICA, QUE TRANSMITIMOS A LOS DEMAS.

EN CHILE HA EXISTIDO DOLOR, VIOLENCIA, ENFRENTAMIENTO, TERRORISMO Y VIOLACION DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS. LAS VICTIMAS ESTAN EN TODOS LOS SECTORES Y NINGUNO ESTA EXENTO DE RESPONSABILIDAD.

EL PASADO CONSTITUYE UN SEVERO OBSTACULO PARA LA PAZ Y RECONCILIACION. ENTRE NOSOTROS TENEMOS DISTINTAS VISIONES RESPECTO A CUANDO Y PORQUE SE PERDIO EN CHILE LA DEMOCRACIA Y LA SANA CONVIVENCIA. SON DIFERENCIAS IMPORTANTES Y LEGITIMAS, PERO SON DIFERENCIAS RESPECTO DEL PASADO.

SIN PERJUICIO DE NUESTRAS LEGITIMAS DIFERENCIAS, TENEMOS COINCIDENCIAS RESPECTO DEL TIPO DE SOCIEDAD Y PAIS QUE QUEREMOS CONSTRUIR. SON COINCIDENCIAS SOLIDAS Y SIGNIFICATIVAS, Y SE REFIEREN AL FUTURO.

NO PODEMOS PERMITIR QUE LAS DIVISIONES DEL PASADO DESTRUYAN LOS ACUERDOS DEL FUTURO. NO PODEMOS PERMITIR QUE EL PASADO DESTRUYA EL FUTURO.

LOS PEORES ENEMIGOS DE LA PAZ SON LA VIOLENCIA, LA INTOLERANCIA, LA INJUSTICIA Y LA POBREZA.

8799



PARA DERROTARLAS Y PARA PROGRESAR, LAS SOCIEDADES REQUIEREN UN EQUILIBRIO ENTRE LA ESTABILIDAD - QUE SURGE DE LOS ACUERDOS SOLIDOS Y PERMANENTES EN MATERIAS BASICAS DEL ORDEN POLITICO-INSTITUCIONAL Y ECONOMICO-SOCIAL - Y DE LA CREATIVIDAD QUE SURGE DEL PLURALISMO DE PENSAMIENTOS Y CONFRONTACION DE IDEAS. ES ESTE EQUILIBRIO EL QUE SE PERDIO EN EL PASADO Y QUE HOY ESTAMOS INTENTANDO RECUPERAR.

HOY TENEMOS UNA OPORTUNIDAD HISTORICA FRENTE A LA CUAL SIMPLEMENTE NO PODEMOS FRACASAR. HOY LOS CHILENOS PODEMOS CONSTRUIR, EN FORMA SOLIDA Y PERMANENTE, UN ORDEN POLITICO, ECONOMICO Y SOCIAL, BASADO EN ESOS ACUERDOS BASICOS QUE, JUNTO CON DAR ESTABILIDAD, DAN VALOR Y SENTIDO AL PLURALISMO IDEOLOGICO.

ESTA TAREA DEBE FUNDARSE EN LA VERDAD Y LA JUSTICIA. EL PAIS NECESITA CONOCER LA VERDAD. NO UNA VERDAD PARCIAL SINO TODA LA VERDAD, CON SU HISTORIA Y SUS FUNDAMENTOS. LUEGO VENDRA LA JUSTICIA, EN EL MARCO DE LA LEY, PARA SANCIONAR A LOS CULPABLES Y DESCUBRIR A LOS INOCENTES.

PERO DEBEMOS ENFRENTAR LA VERDAD Y LA JUSTICIA CON ALTURA DE MIRAS, GENEROSIDAD DE ALMA Y VISION DE FUTURO Y PONERLAS AL SERVICIO DE LA PAZ Y RECONCILIACION. EN ESTA MATERIA HACEMOS NUESTRO EL PENSAMIENTO DE S.S. JUAN PABLO II : " CHILE TIENE VOCACION DE ENTENDIMIENTO Y NO DE ENFRENTAMIENTO. NO SE PUEDE PROGRESAR PROFUNDIZANDO LAS DIVISIONES. ES LA HORA DEL PERDON Y LA RECONCILIACION ".

EL FUTURO ESTA GOLPEANDO NUESTRAS PUERTAS.

LA SOCIEDAD CHILENA TIENE UNA DEUDA CON LAS VICTIMAS DE LA VIOLENCIA, CIVILES O MILITARES. DEBEMOS



INTENTAR COMPENSAR EL DAÑO CAUSADO CON REPARACIONES DE CARACTER MORAL , LEGAL Y ECONOMICO, Y SOBRETUDO, FACILITANDO SU REINCORPORACION PLENA A LA SOCIEDAD.

DEBEMOS EDUCAR A LA JUVENTUD EN LOS VALORES DEL RESPETO IRRESTRICTO A LA DIGNIDAD DE LA PERSONA HUMANA, LA LIBERTAD, LA DEMOCRACIA, LA JUSTICIA, LA TOLERANCIA, EL PLURALISMO Y LA PAZ.

DEBEMOS REESTABLECER UNA RELACION FRUCTIFERA Y RESPETUOSA ENTRE EL MUNDO CIVIL Y EL MUNDO MILITAR, DE ACUERDO A LOS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES DE LA DEMOCRACIA Y AL SIGNIFICADO E IMPORTANCIA DEL ROL DE LAS FUERZA ARMADAS.

DEBEMOS CONSOLIDAR UNA DEMOCRACIA MODERNA Y RENOVADA QUE RESPETE LA LIBERTAD Y PRIVILEGIE LA PARTICIPACION DE LAS PERSONAS.

DEBEMOS FORTALECER UN ORDEN ECONOMICO-SOCIAL QUE COMPATIBILICE LA LIBERTAD CON LA JUSTICIA Y QUE NOS PERMITE DERROTAR LA POBREZA, SUPERAR EL SUBDESARROLLO Y PROTEGER LA NATURALEZA.

Y POR SOBRE TODO, DEBEMOS SER CAPACES DE CONSTRUIR UN PAIS FUNDADO EN SOLIDOS VALORES ETICOS Y MORALES PARA IMPEDIR QUE, JUNTO CON EL RETIRO DE LA POBREZA MATERIAL, SE EXTIENDAN LAS ENFERMEDADES DE LA RIQUEZA, COMO LA DESTRUCCION DE LA FAMILIA, EL MATERIALISMO, LA DROGADICCION, LA SOLEDAD, LA DESESPERANZA Y TANTAS OTRAS QUE, A VECES, SON PEORES QUE LAS ENFERMEDADES DE LA POBREZA.

PARA ALGUNOS ESTAS IDEAS SON SOLO UN SUEÑO. TIENEN RAZON. ES NUESTRO SUEÑO Y EL DE LA INMENSA MAYORIA DE LOS CHILENOS.

EL FUTURO NOS PRESENTA UN DESAFIO MARAVILLOSO, PERO NO PODEMOS ABOCARNOS CON PLENITUD A EL:



MIENTRAS NO LOGREMOS SUPERAR LAS BARRERAS DEL PASADO Y
CONQUISTAR UNA AUTENTICA Y SOLIDA PAZ Y RECONCILIACION.

POR ESTAS RAZONES FORMULAMOS HOY, EN
VISPERS DE NAVIDAD, UNA PROPUESTA DE PAZ PARA GHILE. LO
HACEMOS CON HUMILDAD Y ESPERANZA Y CON LA CONVICCION DE QUE
CONSTITUYE UN PASO EN LA DIRECCION CORRECTA. HEMOS RESUELTO
OMITIR DE ESTE DOCUMENTO LAS PROPOSICIONES CONCRETAS QUE
HEMOS ACORDADO, PUES CREEMOS MAS UTIL Y CONDUCENTE AL
OBJETIVO DE PAZ Y RECONCILIACION , PLANTEARLAS EN FORMA
PRIVADA A LAS PERSONAS E INSTITUCIONES RELEVANTES.

QUEREMOS SOÑAR, CONSTRUIR Y VIVIR UN
CHILE MEJOR. DESEAMOS QUE NUESTROS HIJOS NUNCA CONOZCAN LOS
ODIOS QUE A NOSOTROS NOS TOCO SUFRIR, Y QUE VIENEN DE MUY
ATRAS. QUEREMOS QUE ESTA TIERRA HERMOSA SIEMPRE NOS
PERTENEZCA Y ACOJA A TODOS, Y QUE PODAMOS TRANSITAR POR ELLA
CON LIBERTAD Y PAZ, COMO HERMANOS, DE LA MANO DE DIOS.

IGNACIO PEREZ W.

Senador

SEBASTIAN PIÑERA E.

Senador

MAXIMO PACHECO G.

Senador

LAURA SOTO G.

Senadora

Valparaíso, 19 de diciembre de 1990.-